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開会 午前９時１５分 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ただいまから教育委員会を開会いたします。 

 この教育委員会には，議案１件及び教育委員会委員長選挙の件が付議されております。 

 では，まず，会議録の署名委員についてであります。 

  会議録署名委員は，会議規則第１９条の規定により，出席委員中，小鍛治委員，下山委

員の２名にお願いします。 

 次に，議案第１６号「平成２８年度総社市教育行政の基本方針を定めることについて」及

び関連があります「平成２８年度主要事業について」事務局から説明願います。 

各課長各課長各課長各課長 【説明】 

米谷米谷米谷米谷委員委員委員委員長長長長 ただいま事務局の説明に対するご質問等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

林林林林委員委員委員委員 基本方針の中で「岡山・倉敷に並ぶ新都心」という言葉を使っているがこれはどう

いう意味ですか。 

葛原葛原葛原葛原庶務庶務庶務庶務課長課長課長課長    昨年度作成いたしまし総社市総合計画の中で，総社市の目指す将来都市像と

して「岡山・倉敷に並ぶ新都心 総社 ～全国屈指の福祉文化先駆都市～」を掲げておりま

す。 

下山委員下山委員下山委員下山委員 人権教育推進事業で，基本計画の体系の中は，昨年より一項目減っていると思い

ますが，主要事業の項目がすごく増えているのは，今年，何か重点を置いているという意味

なのでしょうか。 

柚木生涯学習課長柚木生涯学習課長柚木生涯学習課長柚木生涯学習課長    項目が増えたというのは，事業が増えたという意味ではなく，県の人権

教育推進プランに合わせたもので，実際にやる内容としては，変わりはありません。    

米谷米谷米谷米谷委員委員委員委員長長長長    項目として，「きらめき交付金」があがっているが，これは何か重点的に考え

ているということなのでしょうか。 

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長 これは，昨年度もありまして，特に変わっていることではございません。 

林委員林委員林委員林委員    ２番目の特別支援教育の推進というところですが，２つの機能を持たせるというこ

とですか。平成29年度から教育相談とか通級指導教室を実施するということで，今年度やる

ことと言ったら，特にどういうことを考えていらっしゃいますか。 

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長 （1）については，３つの機能があります。１つ目が教育相談。２つ目が

通級指導教室。３つ目が研修によるスキルアップの３本柱を考えております。２つ目の柱は，

今，教室をどのように作って，パーテイションをはめ，どこにマジックミラーを置いてとい

う準備段階でございます。１つ目の教育相談につきましては，２名の通級指導経験者とふれ

あいセンター経験者の方に各学校を回って，潜在的にどんなニーズがあるのか把握をしてい

るところであります。その段階で，随時，教育相談を受け付けています。３つ目の研修によ

るスキルアップというのは，いわゆる県やその他外部講師を招いたり，特別支援教育に長け

た職員と一緒に事例を通した研修等を進め，各学校での事例も共有することによって総社と
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してスキルアップしていくよう今年度から少しずつ始めていこうと考えているところであり

ます。以上です。 

下山委員下山委員下山委員下山委員 今の特別教育推進センターのことで，主要事業の３つ目の中に３点書かれていま

す。現場にいた者としては，校内支援体制の中でいろいろ話をして，それでも困ったらセン

ターへ行くのか，それとも，学校を通り過ぎて，即，担任がセンターへ行くのかと思ってい

るが，校内支援体制の充実みたいなことは，３番目の一人ひとりの教育的ニーズの把握と適

切な支援の充実の中に入ると考えたらよろしいでしょうか。 

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長 そのとおりでございます。特別支援教室は，平成１９年度に始まって７

年間経ちました。コディネータを中心とした学校支援体制そのものは，できつつあります。

しかし，１件の事例が子供によりまちまちになってきています。支援体制をつくり，学校全

体で取り組んでいくということはできていますが，その子をどうやって見ていくか，どのよ

うな手段を誰と協働して行っていくかという実の部分が，実は一人ひとりの教育的ニーズの

把握というところにかかわってまいります。それが支援の充実に繋がっていくので，支援体

制という言葉を，今回はあえて外して，一人ひとりの実態把握ということを色濃く出さして

いただいております。 

三宅委員三宅委員三宅委員三宅委員    特別支援教育というのは，教育だけの問題ではなく，福祉が非常に関係してくる

と思うので，そこを含めての広範囲な連携が必要になってくると思います。 

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長 ありがとうございます。８月には，西庁舎の方へこども課も含めて，学

校教育課，こども夢づくり課，庶務課が移動して，ワンフロア化になることで，より連携を

加速して，情報の壁といいますか，個人情報の壁を乗り越えて，より協議解決してまいりた

いと思いますので，今後ともよろしくお願いします。 

三宅委員三宅委員三宅委員三宅委員    今回の熊本地震が非常に差し迫った問題のように思うのですが，特に幼稚園とか

は，園舎が古いですよね，こどもたちの安全のために是非，耐震をお願いしたいと思うので

すが。 

西村こども夢づくり課長西村こども夢づくり課長西村こども夢づくり課長西村こども夢づくり課長 耐震につきましては，庶務課と連携をとりながら行ってまいりま

す。耐震以外に修繕するところもたくさんありますので，できるところからやりたいと思い

ますし，緊急時にどのように避難するかということも大切であると思っております。ありが

とうございます。    

米谷米谷米谷米谷委員委員委員委員長長長長 総社吉備路文化館の一般利用状況はどうですか。    

河原文化課長河原文化課長河原文化課長河原文化課長    昨年度は，１件ありました。今年度は，４月に１回，ゴールデンウィークの

週に県立大学の先生と卒業生に２週間続けて利用していただくこととなっております。普通

の美術館であれば，運営側が主体的に展示する部屋と一般のみなさんに利用していただく部

屋とがありますが，１つしかないので，利用したい時期が，かぶることがあり，利用してい

ただけないという問題もございます。８月からは，高木聖雨さん，その後に，稲葉春生さん

をと思っています。それぞれ２ヶ月ぐらいしようと思っています。経費の問題で，同じセッ
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トで高木聖雨さん，稲葉春生さんをやっていこうと思うと続けざまに，文化課が押さえてし

まうということになって，悩んでいるところであります。現在の規定では，火曜日に始まり，

日曜日に終わり，１週間しか使えないこととなっているので，そこを改善し，２週間である

とか，利用できることとなれば，もう少し利用も変わってくるかと思いますので，もっと使

っていただくためにも改善に取り組んでいかなければならないと思っております。 

下山委員下山委員下山委員下山委員 赤米サミットのことですが，昨年が総社市だったと思いますが，今年はどこでし

ょうか。 

河原文化課長河原文化課長河原文化課長河原文化課長    対馬か種子島かのどちらかです。 

下山委員下山委員下山委員下山委員    それからもう１点，うろ覚えですが，市民会館の指定管理者の検討という様な，

ことがあった気がしますがそれは，もう消えてしまいましたか。 

河原文化課長河原文化課長河原文化課長河原文化課長    検討していないわけではありませんが，いろいろ考える中で，難しいと思っ

ています。市民会館は中央公民館と共有するものが多数ありますので，市民会館だけを指定

管理者に出した場合，運用が難しく，コーラスとか夏休みに練習をしていただいているが，

これは，教育委員会で，特別決裁により無料となっており，市の音楽のレベルを上げるとい

うことで，活用しているが，指定管理者になりますと，料金をいただくこととなります。メ

リット，デメリットを考えると今の状況では，難しいと思っております。 

林委員林委員林委員林委員    総社小学校の発掘調査があがっておりますが，見通しとしては，何かでてくるか，

そうすれば，工事が遅れるとかがありますか。 

葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長    国府跡が出るのではないかという話がございますが，可能性としては，総社

高校の方が高いのではないかと思っております。昨年度，総社小学校の運動場のトレンチ調

査を何ヶ所かおこなっておりますが，中世のものがいくらか出たと聞いております。 

小鍛治委員小鍛治委員小鍛治委員小鍛治委員    総社幼稚園の入園式後の雑談で，そのことが話題となり，どのくらい遅れるの

か心配されていた。その辺はどうでしょうか。 

葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長    市としても心配しているところでありますが，現時点では，何とも言えませ

んので，何か出れば，関係部署と協議しながら対処してまいりたいと考えております。 

下山委員下山委員下山委員下山委員    給食センターについてですが，何年度に完成予定ですか。 

葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長葛原庶務課長    平成２９年度に実施設計と造成，平成３０年度に建設，平成３１年の９月に

給食の開始を考えております。 

小鍛治委員小鍛治委員小鍛治委員小鍛治委員    教育特区の池田小学校・幼稚園，新本小学校・幼稚園の入学・入園状況を教え

てください。    

北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長北川学校教育課長 新本・池田合わせて５名です。内訳としては，新本小学校０名，新本幼

稚園１名，池田幼稚園１名，池田小学校３名（１年生１名，３年生１名，４年生１名）です。    

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 お諮りいたします。 

 議案第１６号について可決してよろしいか。 

     （異議なし） 
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米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ご異議がないようですので，議案第１６号については可決しました。 次に，

「教育委員会委員長選挙の件について」事務局から説明願います。 

葛原葛原葛原葛原庶務課長庶務課長庶務課長庶務課長 【事務局説明】 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 この際，しばらく休憩いたします。 

 この休憩中に，教育委員会委員長の選出方法などについて説明願います。 

     （休 憩） 

 《委員長及び委員長職務代理者の選出及び選出方法を指名推選とする旨を説明》 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 休憩を閉じて，委員会を再開いたします。 

 委員長及び委員長職務代理者の選挙については，指名推選によりたいと思います。 

 これにご異議ありませんか。 

      （異議なし） 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ご異議がないようですので，指名推選により行います。 

三宅三宅三宅三宅委員委員委員委員 委員長に林先生を，委員長職務代理者に米谷先生をしたいと思います。 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長    これにご異議ありませんか。 

      （異議なし） 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ご異議がないようですので，次期委員長に林委員を，委員長職務代理者に米谷

を選出いたしました。 

 なお，任期は，いずれも平成２８年５月１２日から平成２９年５月１１日までの１年間と

なりますので，申し添えておきます。 

 それでは，委員長及び委員長職務代理者にごあいさつをお願いします。 

    【委員長・委員長職務代理者あいさつ】 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 次に，教育長の報告をお願いします。 

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長 それでは，報告いたします。 

３月２５日に文化財保護審議会がありまして，その中で，木造建築物を調査し，指定の可

否の検討をしてはどうかとの提言がございました。また，山手の吉備考古館（神社所有物）

について，最近，各地で盗難が発生しているので，保護をしてはどうかとのお話がありまし

て，神社側と話をして，今後，埋蔵文化財の館に確保していくという状況であります。 

４月１２日に文教福祉委員会の所管事務調査がございまして，その中で，学童保育の待機

児童の状況を報告しております。足りない（待機児童がいる）のは，常盤と山手小学校区で

す。常盤については，教室が足りなくなってきており，増設しなければならないので，施設

の増設に合わせて，学童保育を考えていかなければならないと考えております。 

４月２２日に市の教育長協議会がございまして，保幼小連携について各市と情報交換を行

いました。玉野市と笠岡市は，我々より進んでいる状況であり，こことうまく情報交換を行

いながら，保幼小連携をしていきたいと考えております。特に民間の保育園との連携は難し

いと考えておりますので，民間保育園との連携を行っている玉野市が参考になるのではない
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かと考えております。 

４月２５日には，県の教育委員会と市町村の教育長の連絡会がありました。詳細につきま

しては，後ほど配布する資料をご覧いただきたいと思いますが，その中で教員研修の充実が

あげられておりました。我々が行っている「誰もが行きたくなる学校づくり」の研修が，県

のいう研修とどういう風に整合し，研修として算定されるのか，調整しなければいけないと

考えています。 

また，不祥事が発生した場合の対応につきましては，今までは，県教委が記者会見をして

いましたが，市が行うようにとのことでありました。県と市が一緒になってやりましょうと

いうことだと思いますが，これはかなり大変なことで，トレーニングしておかないとできな

いのではないかと思いましたので，そういう研修を行ってもらいたいと県へお願いいたしま

したら，やりましょうとのことでした。以上です。 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ただいまの教育長の報告に対するご意見，ご質問等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

下山委員下山委員下山委員下山委員        常盤地区の３年生以下の待機児童はどのくらいいるのですか。        

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長 十数名おります。 

下山委員下山委員下山委員下山委員        学童の入所の規約とかはあるのでしょうか。        

山中教育長山中教育長山中教育長山中教育長 統一規約はありません。運営母体によって違います。 

服部教育次長服部教育次長服部教育次長服部教育次長    今までは，立ち上げることを優先していましたので，各運営母体でばらばら

であります。市から運営側にある程度のお金が出ておりますので，運営母体と相談いたしま

して，統一的な運営であるとか，平等に入所ができる規約等整理していきたいと思っており

ます。    

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 その他，教育長の報告に対するご意見，ご質問等はありませんか。報告事項の

資料としては，非常勤特別職の委嘱等が添付されておりますが，事務局から何か報告があり

ましたら説明をお願いします。 

葛原葛原葛原葛原庶務課長庶務課長庶務課長庶務課長 特にございません。 

林委員長林委員長林委員長林委員長 それでは，次回の教育委員会の日程についてでありますが，既にご承知のとおり，

５月２３日１４時から開催いたしますので，ご参集願います。 

 この際，６月の教育委員会の日程を調整いたしたいと思いますが，事務局から提案願いま

す。 

（６月の教育委員会について日程調整） 

米谷米谷米谷米谷委員長委員長委員長委員長 ６月の教育委員会は，６月２３日９時１５分から開催いたします。では，これ

で審議がすべて終了いたしましたので，本日の教育委員会を閉会いたします。 

      【閉  会】 

 

   閉会 午前１０時４０分 


